

Wir Eigentümerunternehmer

Die Verbandsgruppe „Wir Eigentümerunternehmer“ ist eine Interessenvertretung von mittelständischen Unternehmen und Freiberuflern. Die in der Gruppe kooperierenden und personell miteinander verflochtenen drei Vereine sowie die Stiftung „Wir Eigentümerunternehmer“ haben ihren Sitz in München, Edelbergstr. 8. Auf nationaler Ebene ist die Wir Eigentümer-Gruppe Mitglied in der [Vereinigung der Bayerischen Wirtschaft](#) (vbw) und im Bundesverband der Dienstleistungswirtschaft, auf europäischer Ebene in der European Small Business Alliance (ESBA)

Wir Eigentümerunternehmer

Rechtsform Verbandsgruppe, bestehend aus 3 eingetragenen Vereinen und einer Stiftung
Tätigkeitsbereich Interessenvertretung von mittelständischen Unternehmen und Freiberuflern
Gründungsdatum 1991/1994
Hauptsitz München, Edelbergstr. 8
Lobbybüro
Lobbybüro EU
Webadress e bm-mittelstand.com, umu.de, ewif.de

Inhaltsverzeichnis

1 Beteiligte Vereine	1
1.1 Bundesverband Deutscher Mittelstand e.V. - BM	1
1.2 Union Mittelständischer Unternehmen e.V. - UMU	2
1.3 Europäisches Wirtschaftsforum e.V. - EWiF	2
2 Stiftung Wir Eigentümerunternehmer	3
3 Aktivitäten	3
4 Weiterführende Informationen	3
5 Einelnachweise	3

Beteiligte Vereine

Bundesverband Deutscher Mittelstand e.V. - BM

Der 1994 gegründete Bundesverband Deutscher Mittelstand (BM) ist ein Dachverband mit 80 Mitgliedern. Laut Vereinsregister des AG München (Abruf vom 04.12.2022) sind vertretungsberechtigt

- Vorsitzender: UFB-Unternehmungsberatung GmbH (Geschäftsführer: Friedrich Marx und Florian Sturm)
- Generalsekretär: UMU-Data GmbH (Geschäftsführer: Gertrud Schulz, Florian Sturm)
- Stellv. Vorsitzender: UMU-UFB-Geschäftsführung Gmh (Geschäftsführer: Friedrich Marx, Johann Stigler und Rechtsanwalt Peter von Borch)
- Hauptgeschäftsführer: VM Verbands-Management GmbH (Geschäftsführer: Johann Stigler)

Das Präsidium besteht aus

- Volker Römermann (Präsident), CSP, Vorstand der Römermann Rechtsanwälte AG
- Dina Treu (Vizepräsidentin)

Vorstandsmitglieder sind: Johann Stigler, Florian Sturm, Rechtsanwalt Peter von Borch, Friedrich Marx

Union Mittelständischer Unternehmen e.V. - UMU

Die Union Mittelständischer Unternehmen (UMU) hat 1.660 Mitglieder. Sie ist Mitglied im Bundesverband der Dienstleistungswirtschaft. Laut Vereinsregister des AG München (Abruf vom 04.12.2022) sind vertretungsberechtigt

- Besonderer Vertreter: Irmgard Scharrer
- Vorstand: UFB-Unternehmungsberatung GmbH (Geschäftsführer: Gertrud Schulz, Florian Sturm)
- Vorstand: UMU-Data GmbH (Geschäftsführer: Gertrud Schulz, Florian Sturm)
- Vorstand: UMU-UFB Geschäftsführung-GmbH (Geschäftsführer: Friedrich Marx, Johann Stigler und Rechtsanwalt Peter von Borch)

Das Präsidium besteht aus

- Yorck Otto (Präsident), Unternehmensberater, Honorarkonsul von Indonesien^[1]
- Claus Lohse (Vizepräsident)
- Ingo Friedrich (Exekutivpräsident), CSU-Politiker, Vorsitzender des Fachausschusses "Europapolitik" des [Wirtschaftsbeirat Bayern](#), ehem. Mitglied des Europäischen Parlaments und Mitglied im Parteivorstand der CSU

Vorstandsmitglieder sind: Johann Stigler, Florian Sturm, Rechtsanwalt Peter von Borch, Friedrich Marx

Europäisches Wirtschaftsforum e.V. - EWiF

Das 1991 gegründete Europäische Wirtschaftsforum (EWiF) ist ein europäisches Unternehmerforum zur Interessenvertretung für kleine und mittlere Unternehmen bei den EU-Institutionen, dem 100 Mitglieder angehören.^[2] Der Verband hat neben Einzelmitgliedern ebenfalls verschiedene Verbände des Mittelstands als Mitglied und vertritt auch deren Mitgliedsunternehmen. Das EWiF ist Mitglied in der [Vereinigung der Bayerischen Wirtschaft](#) (vbw) und der Bundesvereinigung der Dienstleistungswirtschaft sowie der European Small Business Alliance (ESBA).

Laut Vereinsregister des AG München (Abruf vom 04.12.2022) sind vertretungsberechtigt

- Vorstand: UMU-UFB Geschäftsführung GmbH (Geschäftsführer: Friedrich Marx, Johann Stigler und Rechtsanwalt Peter von Borch)
- Vorstand: VM Verbands-Management GmbH (Geschäftsführer: Johann Stigler)

Das Präsidium besteht aus

- Werner Küsters (Präsident), Präsident des Bundesverbands der Dienstleistungswirtschaft a.D.
- Hans Spitzner (Vizepräsident), ehem. Mitglied des bayerischen Landtags (CDU), Staatssekretär a.D.
- Volker Knittel (Vizepräsident)

Vorstandsmitglieder sind: Friedrich Marx, Johann Stigler und Rechtsanwalt Peter von Borch

Stiftung Wir Eigentümerunternehmer

Die [Stiftung](#) setzt sich nach eigenen Angaben dafür ein, "dass die Bedeutung und die Leistung der Eigentümer- und Familienunternehmen in unserer Gesellschaft anerkannt und angemessen gewürdigt werden".^[3] Dem Stiftungszweck dienen u.a. Öffentlichkeitsarbeit und die Förderung einer unternehmerfreundlichen Steuerpolitik. Organe sind der Stiftungsrat und der Stiftungsvorstand, deren Mitglieder [hier](#) abrufbar sind. Vorsitzender des Stiftungsrats ist Jürgen Großmann. Dem Stiftungsvorstand gehören Friedrich Marx und Michael Staub an.

Aktivitäten

Die Verbandsgruppe verweist darauf, dass in Gesprächen mit Regierungs- und Parteienvertretern viele Gesetze, die den Mittelstand belastet hätten, verhindert oder abgeschwächt werden konnten.^[4] Der „Arbeitskreis Wirtschaft & Politik“ ist ein Forum, um politische Positionen des Mittelstands zu entwickeln. Zu den Highlights der Aktivitäten gehören die Vergabe von Mittelstandspreisen und die Berufung von "Senatoren".

Der **Bayerische Mittelstandspreis** wird vom Europäischen Wirtschaftsforum e.V., dem Gipfelforum und der Hochschule für angewandtes Management (HAM) vergeben.^[5] Die Schirmherrschaft haben Ilse Aigner, MdL (CSU), Präsidentin des Bayerischen Landtags, und Hubert Aiawanger (Freie Wähler), bayerischer Wirtschaftsminister, übernommen. Der **Deutsche Elite-Mittelstandspreis** wurde 1994 ins Leben gerufen und wird jährlich von der Stiftung und der Verbandsgruppe verliehen. Auch der **Europäische Mittelstandspreis** wird jährlich von den vorgenannten Organisationen vergeben. Von ihm gibt es die Kategorien Globalstufe und Kontinentalstufe.

In den **Europäischen Senat** werden nach eigenen Angaben erfolgreiche Persönlichkeiten aus ganz Europa berufen, die sich über Jahre und Jahrzehnte erfolgreich im und für den Mittelstand eingesetzt haben. Die Senatoren werden von den Trägerverbänden des Senates in diesen entsandt und ggf. wieder abberufen. Der Senat trifft sich zu besonderen Anlässen und tauscht sich mit „Größen der Forschung und Wissenschaft, der Medien, der Politik und der Gesellschaft“ über die Herausforderungen der Zeit aus.^[6] Es gibt Senatoren der Politik, Senatoren der Wirtschaft und Senatoren der Wissenschaft. Die Senatoren sind [hier](#) abrufbar.

Weiterführende Informationen

- [Bundesverband Deutscher Mittelstand](#)
- [Union Mittelständischer Unternehmen](#)
- [Europäisches Wirtschaftsforum](#)
- [Stiftung](#)

Einelnachweise

1. ↑ [Impressum](#), yorck-otto-gruppe, abgerufen am 06.12.2022
2. ↑ [Profil](#), bayern.landtag.de, abgerufen am 07.12.2022
3. ↑ [Stiftung Wir Eigentümerunternehmer](#), wir-eigentuemerunternehmer.de, abgerufen am 13.12.2022
4. ↑ [Aufgaben](#), wir-eigentuemerunternehmer.de, abgerufen am 06.12.2022
5. ↑ [Der Bayerische Mittelstandspreis](#), der-bayerische-mittelstandspreis.de, abgerufen am 07.12.2022
6. ↑ [Senat](#), ewif.de, abgerufen am 05.12.2022